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聚焦
找 记 者 上 壹 点

本报讯 招远市纪委监委协同金
岭镇纪委，面向村党支部书记和会计人
员开展农村三资“面对面”教育宣讲，针
对农村“三资”（资金、资产、资源）管理中
存在的建账和报账不及时、自收自支、白
条报账、借款列支、挪借集体资金、违规
开支等问题，深入浅出剖析典型案例，答
疑解惑，宣讲气氛活跃，效果明显。

金岭镇将借此次宣讲的东风，进一
步加强监督检查力度，扎实做好“三资”
管理工作。一是完善制度建设。修订完
善《农村干部工作责任制》等制度文件，
将三资管理与年底责任制考核挂钩，加
大违规违纪的惩处力度。二是加强监督
检查。把“三资”管理的监督检查与基层
党风廉政建设相结合，与自查自纠相结
合，边清查、边纠正、边规范、边整改，深
化我镇农村集体“三资”管理。三是开展
业务培训。定期组织农村财会人员学习
政策法规和有关财经纪律，不断提高其
法律意识，增强其业务能力，达到懂法
律、精业务、会记账的水平。 （本记）

金岭镇探索“三资”管理新模式

齐鲁晚报·齐鲁壹点
评论员 王建伟

近日，有网友爆料称，湖北广
水94岁的一位老奶奶行动不便，
为了激活社保卡，被人抬到银行，
被子女抱着在银行柜机前，进行
人脸识别。视频曝光后，很多网友
心疼老人，批评银行太不近人情。
11月22日，涉事银行农行广水市
支行发布情况说明称，事发后工
作人员已及时赶到老人家中道
歉，并表示将开展专项整治行动，
着力提升服务质量。

在网上流传的视频中，老人
被家人抱起后趴在柜机上，两名
家人左右搀扶着，老人膝盖弯曲，
双手撑在柜机上，网点工作人员
则站在一旁引导操作。银行工
作人员这看似符合“标准流程”
的做法，却因为太过“高冷”和
死板，引发网友纷纷吐槽：对于
这样特殊情况的老人，为什么
还要他们去智能操作机前办理
业务？人工柜台不能办理这项业
务吗？银行就没有移动设备可以
进行人脸识别？对于高龄老人等
特殊人群，银行是否可以放下身
段上门提供服务？

说到底，之所以会出现九旬
老人被抬起来刷脸的“奇闻”，还
是由于银行服务意识不够，对一
些特殊群体的特殊需求选择性忽
视造成的。

本来，安装上可移动的人脸
识别设备，或者人工上门查验
身份证，并不是什么难事。在实
际生活中，银行也经常为存款
大户办理VIP专享一对一服务。
但是，像新闻中的老人，往往不
是什么大客户。银行如果只是
以效益来度量，就会觉得对这
一群体实施特殊服务，从经济
上很不合算，因此，他们就没有
从技术细节和服务细节上进行改
进的动力。

但是，银行是提供公共服务
的商业机构。既然提供的是公共
服务，就不应“看人下菜碟”。从情
理上讲，一个94岁的老人，即便没
有卧病在床，银行提供上门服务，
也是理所应当。

现在，我们的金融科技已经
相当发达了，但是，我们在服务用
户的意识上却远远没有跟上。事
实上，不仅是银行，所有的服务业
以及与民众打交道的行业，在科
技时代都应该注重人性化服务，
想用户之所想，急用户之所急，而
不能成为一个只顾经济效益的冰
冷的赚钱机器。

希望每一个特殊群体都能被
善待。毕竟，我们每个人都有老的
那一天，谁也不希望自己有一天
成为新闻中这位94岁的老人。
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葛评论员观察

官扎营街道纪工委加强党员监督管理
本报济南11月23日讯（记者 戚

云雷） 为切实加强党员监督管理，近
日，天桥区官扎营街道纪工委着重从
三个方面严把党员“入口关”，对新发
展五名党员开展集体谈话，助推全面
从严治党向纵深发展。

跟进全程纪实，严把党员发展程
序关。通过考察写实情况、定期听取
思想汇报、定期反馈考察对象思想
动态、知识测试等一系列程序，建立
入党积极分子全程跟踪考察机制。

跟进教育培训，严把党员廉洁关。将
党风廉政教育培训纳入入党积极分
子和发展对象培训内容，实现廉政
关口前移，让发展对象时刻绷紧纪
律和规矩这根弦，做到修身慎行、怀
德自重、清廉自守。跟进谈心谈话，
严把党员作风关。督促提醒发展对
象，无论是社区工作者，还是企业员
工，都要发挥好先锋模范带头作用，
不断创新群众工作方法，提高为群众
服务的能力和水平。

本报济南11月23日讯（记者 戚
云雷） 11月20日，天桥区南村街道召
开集体学习会议，全体机关干部参会。

会上，纪检监察室的徐春播放了
纪录片和微视频，并从从严治党、监督
执纪等方面进行了重点讲解。随后，便民
服务中心的赵红聚焦社会保障、计生筛
查等业务内容进行授课。最后，全体人员

集体观看灯塔平台视频，认真学习十九
届五中全会的丰富内涵和核心要义。

会后，与会人员纷纷表示，将在今
后的工作中提高政治站位，牢牢抓好
第四季度收官工作，挂图作战、倒排工
期，以实际行动贯彻党的十九届五中
全会精神，力争在年度考核中取得优
异成绩。

南村街道组织全体机关干部集体学习

济南黄河大桥
扩建工程12月开工
平均每公里造价12 . 1亿元，计划4年后完工

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 刘飞跃

济南黄河大桥扩建步伐越来越近
了！近日，济南城市建设集团发布《G104
京岚线济南黄河公路大桥扩建工程环境
影响评价第三次信息公示》。扩建工程桥
梁位于现济南黄河大桥下游33 . 5米处，
桥梁工程总长6911米，主跨488米将创造
新的世界纪录。按计划，工程将于12月开
工，工期4年，建成后将极大地方便主城
区与先行区的往来。

G104京岚线济南黄河公路大桥扩
建工程就是济南黄河大桥新桥或者复
线。新桥位于历城区北部，老桥下游
33 . 5米处。项目起点位于将军路与华
山西路交叉口南约500米处，向南接二
环东高架桥，向北沿将军路以高架桥
形式延伸。

公示信息显示，复桥全长7766米，
其中桥梁总长为6911米，主桥推荐方
案采用主跨488米双塔双索面钢桁梁
斜拉桥，跨大堤桥为主跨140米连续钢
桁梁桥，堤内引桥为90米简支钢桁梁
桥，均采用上下分层合建方式。

主跨488米是什么概念？现在的老
桥建于1982年，主跨为220米，主桥长
488米，是当时亚洲跨径最大的桥梁。
而新桥的一个主跨就相当于现在老桥
的长度，新桥总长度则相当于三座老
黄河大桥（总长2023米）。

在建的齐鲁大桥长约2520米，主
跨跨径为420米，为下承式网状吊类桥
型跨径世界第一。凤凰大桥长3788米，
主跨跨径为428米，为三塔组合梁自锚

式悬索桥世界第一。齐河黄河大桥主
跨为410米，建邦黄河大桥主跨为300
米，青兰高速黄河大桥主跨为430米，
也就是说，黄河大桥新桥从跨径上来
说已经名列榜首，无疑也将创造新的
世界纪录。

今年2月份，建设单位济南黄河大
桥建设管理有限公司发布的委托书显
示，黄河大桥扩建工程总投资约94 . 17
亿元，其中主体工程80 . 02亿元，附属
配套工程14 . 15亿元。也就是说，新桥
平均每公里造价为12 . 1亿元，按照主
体工程算则为10 . 3亿元。

每公里造价十多亿元是什么标
准？公开资料显示，普通高速公路的造
价为每公里1亿元左右，高架桥的造价
为每公里2亿元左右。而造价较高的地
铁每公里5亿元左右，也就是说，新桥
的造价为地铁的2倍还多。

作为公轨合一的大桥，济南黄河
大桥新桥还设置一座轨道交通车站，
为轨道交通7号线一期的“黄河南岸
站”。今年7月份的第二次环评信息显
示，“黄河南岸站”位于大桥路与中央
大街交叉口南侧，沿大桥路路中布置，
与公路桥梁合建。但最新的环评则取
消了该条，或许与前段时间批复的地
铁二期规划有关。

环评公示信息显示，目前初步拟定
施工进度如下：2020年12月底开工建设，
2024年12月底建成，建设工期48个月。

济南黄河大桥新桥将成为济南老
城中心与新旧动能转换先行区中的济北
中心的主要交通通道，是先行区中心部
位向南与市中心区沟通的交通枢纽，是
完善新旧动能转换先行区中部路网的关
键通道，对带动黄河两岸经济高效、一体
化发展起着重要作用。

济济南南黄黄河河大大桥桥扩扩建建效效果果图图
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